



新任の御挨拶

巻中学校長 片桐 薫

恐縮に存じますが町の公民館報をも、比較的新しい教育のやり易い小通じて、皆様方に御挨拶を申させていただきます。

今回御縁がありまして皆様方の中学校の校長として御厄介になることになりました。前任者の田中先生が円熟された御人格をもつて、抱負の論を實踐されました後を、未熟短才な私が引受けてやる事は、眞に重荷であり、困難さを痛感するものであります。殊に私は御当地には、はじめででありまして、教育実践の基礎をなす地域のこと、至つて暗く、この点更に不安を増している次第であります。幸に皆様方の御力添によりまして、この危うげなる出発を、元気で突進することが出来ますならば何より幸甚と思つております。

申すまでもなく中学校教育は、六・三・三の学校教育体系中、最も軌道に乗らない、しかも旧來の伝統と試験とを持たぬ新世帯であり、又生徒の心理上よりみても最も問題の多い教育しにくい年齢の子供であります。或は新教育のことを考えまして

でもなく、私も、私達職員もほんとうに幸福であると思ひました。この感激を忘れず、良心的に教育を進めたいと念じております。

皆様方も善意を以て御協力下さい「子供達の幸福のため」という、最終の目標を達成し建設していただくように切に御願申上げる次第であります。

× × ×

なほ皆様方の公民館に審議会委員として、関係させていただく事になりました。多忙な学校教育を本務とする私には重過ぎる仕事であります。ただ皆さんの既につくられた公民館運動の雰囲気の中に浸らせていただき、社会人としての正しい修養を積みたいと念じています。教育者も社会人として正しい人間でなければならぬと思ひます。公民館の仕事に仲間入りさせていただき、個人的には正しい人間になる機会として反省努力し、委員としては現実と理想とをにらみ合せた建設的な立場を尊重しつつ皆さんと共に進みたいと思ひます。何卒よろしく願ひます。

発行所
西浦原郡 巻町公民館
編集人 保刈郡司
印刷所 昭和時報社

巻町議会議員

選舉開票結果(四・二三)

三八二	井 沢 一 二
三〇二	吉 田 和 吉
二九四	土 田 藤 孫 子
二五九	星 井 豊 作
二二四	玉 木 鹿 藏
二二二	村 松 次 一

國保だより

四月十九日午後一時より巻町役場に於て赤ちゃん大会を開催した。出場者百二十四名のうちより左記の入賞者を決定した。

二一三	河 治 忠
二一二	久 保 田 一
二〇一	幸 田 久 作
二〇〇	安 川 政 次 郎
一九五	小 林 清 策
一九三	八 木 沢 菊 藏
一八四	中 野 文 作
一八二	渡 辺 嘉 雄

男子	一等 今井一郎氏長男 邦博 五区
	二等 桑原正義氏長男 正男 一区
	三等 藤田金治氏二男 喜代治十区
	四等 竹内芳栄氏長男 英雄 一区
	五等 有坂鉄男氏長男 洋一 八区
女子	一等 田辺隆一氏長女 悦子 五区
	二等 大橋ハル氏二女 ウメ 九区
	三等 柳原義明氏長女 寛子 四区
	四等 福浦十四二氏長女まつい七区
	五等 山岸精一氏長女 町子 三区

尚都予選会に出場される巻町代表は男子有坂鉄男氏長男の洋一さんと女子柳原義明氏長女の寛子ちゃんが生年月日の関係上選ばれました。

無効	有効投票数	総投票数	投票率
無効	五、四〇七	五、四〇七	九四、二%

無効	有効投票数	総投票数	投票率
無効	五、三二一	五、三二一	九四、二%

無効	有効投票数	総投票数	投票率
無効	五、四八四	五、四八四	九四、二%

無効	有効投票数	総投票数	投票率
無効	五、三二一	五、三二一	九四、二%

県議員選舉開票結果(四・三〇)

二八七九	水 倉 新 作
三六九	高 田 弥 雄 司
三九五	田 村 高 作
三九五	小 林 茂 工 門
一九一	鈴 木 太 吉
一四五	高 野 六 太 郎
一二六	今 里 耕 作
一〇六	榊 斐 仙 次 郎
一〇五	酒 井 登 平
四〇	岡 田 幸 一
三五	加 藤 孝 一
一六	田 辺 久 太 郎
八	江 口 秀 雄
無効	五、四〇七
無効	八 一

はがき回答 町議会の中に団体(グループ)を作るべきか

町議会議員の選挙も間近に迫りました。戦争前はわが町においても中央の政界そのまゝを反映し、二つに分れてきたようでごさいます。戦後は大部分の議員は各々独立歩歩で行動せられたようでごさいます。

十三区 小林 栄一
「理由」
一、わが町が三十人たらずの町会で...

万人の迷惑は一人の遅刻から

過去四ヶ年の経験でしかなく、日浅き為め、未だ甲乙つけがたし。

二、町会の中に於て団体を作る事は...

二、町会の中に於て団体を作る事は...

公民館だより

永い間町の方々に大変親しまれてきた...

公民館運営委員会

公民館運営委員会(四月八日)...

公民館だより

五月の婦人会だより

公民館だより

五月中旬巻小学校に於て染色の講習会を開催いたしました。

公民館だより

五月の婦人会だより

公民館だより

五月の婦人会だより



感じたまま

人々も太陽の如くに美しくゆたかな慈愛に充ち、人格にまでなり得た...

二、町会の中に於て団体を作る事は...

町民と消防

徳吉 昭吾

町民は昔から火事は少ないとして...

やみ汁

徳吉 昭吾

選挙につき、なにもかにも休業...

讀書欄

「少年期」 波多野勤子著

中学一年生から高等学校入学までの四年間母と子が日記ふうの手に紙のやりとりをした生活記録である。心理学者たる母親が自分の息子を学者としてではなく平凡な母親の愛情を以て、一生のうち最も交遊のはげしい少年期から青年期への移行時期を息子と共に苦しみよく導いてゆく道程が興味と感動を以て読まれる。その間、疎開の問題や学友に対する問題、又戦争反対論の父親に対する反抗と終戦後はじめて知る父親への尊敬の念等自我意識に伴ふ反抗期から自己克復による自我肯定への過程が深い母と子の愛情を以て書かれてゐる。近來感動を以て読んだものの一つである。(渡辺頼雄)

読書といつてもつまみ食い程度の私にこんな事が云えるかどうか問題ですが、とにかく此の本をよんで何か自分が得しようとか、勉強しよう等と意識してると中々面倒になつて来ます。もつと気軽に楽しみながら何でも読みたいものです。むずかしかつたら辞書を引きたらでもまあまあ読んでみたらと思つています。そしてたとえ一行でもいい言葉があつたとか、又、何か心にシヨツクを覚えたならばそれでも成功なのではないでしょうか。そんなごく簡単な気持ちで読んだものの中から今胸裡にあるものを二、三あげてみたいと思つてみます。ゲートの「若いエルテルの悩み」。ルソオの「懺悔録」。モオパッサンの「女の一生」等女の方でまだお読みでなかつたら誰

の訳でも一度眼を通されて如何かと思つて。それからトルストイの「アンナカレーニナ」これは私自身残念なままに熟読してないのですが是非落着いて味つてみたいと思つていますし、皆さんにもお進めしてよいものではないかとお進めして居ります。(古寺 妙)

二千冊突破運動

現代イソツブ 福田 恆存(歌)
新たなぬき汁 コンテイキ号「漂流記」 佐藤 垣石
三太物語 T.・エイエルダール
三四郎 鈴木 敬介
三郎 夏目 漱石
選動年鑑 朝日新聞社
汚れた手 サルトル
息子の青春 林 房雄
風と共に去りぬ(上中下) M.ミツチエ
民俗学辞典 柳田 国男
フロベール 鈴木信太郎訳
ぶらりひょうたん一、二巻 高田 保

雑歌抄

保刈 さだむ

久々に叔父が来るとて燈の下に釣竿調べる手しづかなる父
ボマードの奥き枕掛を取りかいぬ新聞紙敷きて行儀よく寝む
パーティに踊りいし娘が今朝早く車体洗ひ居たり背伸びなしつ
すず播ける田の面に小さき波立ちぬ黒き小鳥の影うつりゆく
歌葉子屋のほこりかむりて並べ売るそこはかのリンゴ選りて買ひ来ぬ

読書聞書覚書

藤 平 四

次には康平園の番であるが、第一眼につくのは西蒲原郡巻町の地である。地名辞書に
巻町、人口五千二百、本郡の治所にしての中央に位置す。西川の右岸、新湯を走る七里、地勢下濕、川沢の間とす。

とあり、五万分一の実測図によれば海抜約四米の底地にあつて、当時未だ水中のものである。若し海抜四米が沿岸地であつたなら、康平園内海の大部分は既に陸地であるべき筈である。三条も加茂も甚しきは今日の長岡をすら、海中のものとせる作者がひとり巻町をのみ拾ひ挙げたのは滑稽でないか。
(越後古代史之研究一六三頁)

俳句

小林 一 雨

春の雨オルゴール古りて鳴ることな
菜の花やキャンパスにある瞳を感ず
春灯や妻となる人睫毛濃し
夕虹を背にすべタルを強く踏む
春愁や従きくる犬も老いし貌

を視たりとて、詳にせる。其しらぬ火といふも世にいふ龍燈のたぐひなるべし。我國蒲原郡に豊湯とて

里言に湖を湯と云——東西一里半、南北一里の湖水あり。毎年二月の中の午の日の夜、酉の下刻より丑の刻頃まで、水上に火燃るを里人は龍湯の万燈とて群り観る人多し。余が友人これをみたるをききしに、かの西遊記にしろしたるつくしのしらぬ火とおなじまなり。近年湖水を北海へおとし新田となりしめ、湖中の万燈も今は人家の燈となれり。(北越雪譜 岩波文庫二一五頁)

越後往來はじめの巻
第三大区弥彦駅、此の地に鎮座ましますは、伊夜日子神社と申すめる
岩室石瀨角田浜、巻より出る木綿糸、和納素麵吉田より
機織出す白木綿、地藏堂には四九の市、燕の町は金銀や
銅細工数多し、国上の山の黄連は
いとも尊き健胃劑
此の山頂上の国上寺、其の造営の原由は孝謙帝の御宇なり。
(白崎一二氏藏)

奇石

卷町南はづれ草薙神社の旧跡とて二間四方の荒地なり。ここに平な十ノ石あり。里人愛して家へ持帰るに、いつの間にか帰ることしばしばなり。

卷町久我家に晴雨石と云あり。形大黒天の如く色漆黒。堅一尺二寸、幅一尺、厚さ六寸にて九ノ石。雨の前日は水気を含み露重る。晴の前日乾く。

(二面五段より続く)

早くも今年の町神社大祭も近づきました。去年祭の一夜夜警の巡番が当り若いものであるが夜警に出して貰はれる事を誇りとして遊びたい祭の夜ですが勤めましたが、ちやうど私の二分団ポンプ小屋は神社脇にあり私外三名は小屋の前に机を置いて万一の場合の待機を致して居りました。着飾つた男女が楽しさうに前を行き来しましたが誰一人「ごころうさん」と言つて通つて呉れる人が無く、言つて呉れるところか、私の知人は「馬鹿くさい消防か」と卑下する様な言葉を後に行つて了う。「御苦勞さん」などと言つて貰い度いとは思つて居りませんが、私は心の中で裏切られた様な気持ちで残念でした。

小さな事ですが、小さな事が大事なのでないでせうか、消防ばかりで無く町の発展を図る有志の粉骨奉公の心が鈍るのでは無いかと思はすに居られませんか。

大都市の様にベル一つで速に自動車ポンプ機台も出動するところまで町としてはまだ行つて居りませんが、まだまだ町民皆縁と消防との間に暖い心の結りがあつても良きではないでせうか。

又私達消防員としても皆様が日夜安心して楽しく暮される様にと常に心に願つて居るのですから。
(二分団消防員)